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Foreword 

This Grammar Guide is based on the 
following wisdom: 

“If you explain too much,                                             

     you explain nothing!” 
            The Inner Game of Tennis by Gallwey  

 

That’s why I have presented the 
knowledge of linguistic experts 
without elaborate explanations and 
without unnecessary translations that 
are a hindrance to a quick learning 
process. 

One could now actually say that 

“One sentence speaks a thousand words” 



Accent 

1.Stress on the penultimate syllable:                                      
Words ending in a vowel, n or s: 

Triste – hablan – escriben – señoritas. 

2.Stress on the last syllable.                                                   
Words ending in a consonant except n or s; 

Azul‐hotel‐Brasil‐arroz‐señor‐uste(d). 

3.Stress on the accented syllable: 

allemán‐inglés‐Canadá‐está‐cafés, también. 

Sábado‐jóvenes‐miércoles‐exámenes‐lápiz. 

4. Pronounced as one syllable: io‐ie‐ei‐ua‐ue estúdio‐siete‐
ciencia‐seis‐cuando‐escuela. 

But: tío‐día‐economía‐biología‐reune‐baúl. 

Note 2: él(he, him)‐el(the)‐mí(me)‐mi(my)‐tú(you)‐tu(your)‐
sí(yes)‐si(if)‐más(more)‐sólo(only)‐solo(alone). 

 

 

 

 

 



Adjectives 

Adjectives agree with the nouns they qualify: 

El muchacho está contento  La muchacha está contenta 
Los muchachos están 
contentos 

Las muchachas están 
contentas 

Rosa está triste  Los señores están tristes 
Las señoras están tristes  Tu prima es española 
Tus primos son españoles  Los tíos son canadienses 

 
Position: 1. after the noun. 

Ojos negros‐la muchacha linda                                                       
2. the following adjectives precede the noun: 

Unos‐unas‐muchos‐muchas‐poco‐poca‐pocos‐pocas‐
algunos‐algunas‐varios‐varias. 

Tengo muchos(pocos, algunos) amigos 

Hay unos(varios) immigrantes por aqui. 

Qualifying modifiers: muchas muchachas‐demasiados arboles. 
Tantas casas‐un poco de pan a bit of bread 

 

 

 

 



Adverbs: they qualify verbs 

Formation: franco‐franca‐francamente 

But: fácil‐facilmente 

Alternative: con cuidado‐cuidadoso‐cuidadosamente 

Specials:  Bueno‐bien;  malo‐mal 

major‐peor. Mucho‐poco‐más‐menos 

Note: mente is deleted from all but the last one: 

Nos hablaron franca y abiertamente. 

 

 

Articles 

El libro‐la casa‐los libros‐las señoras, 

un lápiz‐una casa‐unos libros‐unas señoras, 

hablan portugués‐hablan bien el portugués, 

todo el día‐toda la noche‐todos los días, 

al restaurante to the, del examen of the 

Tendrías sed al llegar you were probably thirsty when you arrived 

Cultivaban el maíz, el frijo bean el algodón cotton 



La ropa clothes es cara, me interesa la música,              
no le gustan los huevos eggs. Tengo libros some books 

El español es el idioma de México. 

But: hablo español… hablas bien el español 

 Estudio, enseñamos, entiende el ruso. 

Dates: Hoy es el primero de mayo. 

Neuter article lo: 

Lo menos possible as little as possible 

Lo màs possible as much as possible 

Lo bueno the good part ‐ Lo malo‐lo difícil 

Lo del niño the matter of the child 

Lo de tu apartameno the situation of your apartment 

No sabes  lo que dice you don’t know what you’re saying. 

Lo que me interesa what interests me 

 

Cardinal numbers 

1 Uno               6  seis       11 once 
2 Dos               7 siete          12 doce 



3 Tres              8 ocho           13 trece 
4 Cuatro          9 nueve         14 catorce 
5 Cinco            10 diez           15  quince 

16 diez y seis 

17  diez y siete 

18  diez y ocho 

19 diez y nueve 

20 veinte 

From 21 to 29 the numerals are: veinte y un(o), 
veinte y dos, etc… 

30 treinta                    300 trescientos, ‐as 

31 treinta y un(o)      400 cuatrocientos, ‐as 

40 cuarenta                500 quinientos, ‐as 

50 cincuenta               600 seiscientos, ‐as 

60 sesenta                   700 setecientos, ‐as 

70 setenta                   800 ochocientos, ‐as 

80 ochenta                  900 novecientos, ‐as 

90 noventa                1000   mil 



100 cien(to)               2000  dos mil 

102 ciento dos           100,000 cien mil 

200 doscientos, ‐as    1,000,000 un millón(de) 

 

 Dates 

Fundaron preterit la ciudad en 1533 mil quinientos treinta tres 

Es el diez de noviembre‐hoy es el primero de mayo. 

Hoy es el veintiuno de junio. 

Months: enero‐febrero‐marzo‐abril‐mayo‐junio‐
julio‐agosto‐septiembre‐octubre‐noviembre‐
diciembre. 

El domingo on Sunday‐el lunes on Monday‐el martes on 
Tuesday‐el miércoles on Wednesday‐el jueves on Thusday‐                    
el viernes on Friday –el sàbado on Saturday. 

 

 

 

 



Demonstratives 

Quién es este hombre?who is this man.                                        
Quiénes son esas mujeras who are those women.                                         
De qué nacionalidad es aquel muchacho that boy over there. 

Este libro‐ese libro‐esta tienda‐esa tienda‐ 
aquella tienda‐estos libros‐esos libros‐                        
aquellos libros‐estas tiendas‐esas tiendas‐
aquellas tiendas. 

Quién son esas mujeres for things near the person spoken to 

Aquel‐aquella‐aquellos‐aquellas for things neither near the 
speaker nor to the person spoken to; say people or things on TV  

Neuter demonstratives: Dices eso you’re saying that 

Ud. no puede pedirme eso you can’t ask that of me 

Esto no me gusta‐eso es muy difícil‐ 

Aquello ya pasó preterit: that(matter, situation) is over with 

No me importa eso I don’t care about that 

No me importa ese I don’t care about that one 

  

 



Diminutives 

Carlos, hijo…Carlitos, my boy… 

Abuelito grandad…‐ Niño, niñito‐casa, casita 

El animal, el animalito‐Elena, Elenita‐bajo, bajito‐
ahora, ahorita. 

But: viento, vientecito‐puerta‐puertecita 

Note: Nouns ending in n, r, stressed vowel o or e: 
add‐cito, cita:                                                                                        
El camion, el camioncito‐mamá, mamacita‐                         
la mujer, la mujercita‐el café, el cafecito 

One syllable: add‐ecito or ecita:                                                  
la flor, la florecita, la luz, la lucecita. 

 

Gender & Personal A 

Nouns and adjectives are either masculine or feminine: 

El libro‐los libros  La pluma‐las plumas 
Un lápiz‐unos libros  Una pluma‐unas plumas                 

some pens 
A+le=al restaurante  To the restaurant 

De+le=del examen  Of the exam 

 



Llamo a la dependienta  I call the saleswoman 

Conoces a mi amigo?  Do you know my friend 

Qualifying modifiers: muchas muchachas‐demasiados 
arboles. Tantas casas‐un poco de pan a bit of bread 

 

Interrogatives 

Quando‐como‐qué, cuántas‐quándo‐dónde‐adonde‐quál‐
quáles‐quién 

Quando vienes? Como estas? how are you, qué dice?what do you say 
cuántos días? Dónde vas? where are you going, qual libro‐                   
quáles muchachos‐quién vive aquí? 

 

Por and para 

Necesito más tiempo para estudiar goal 

Tomaron el autobus para Madrid destination 

Voy a la frontera or voy para la frontera direction 

Lo tendré para by las nueve Para mí in my opinion fué excelente 

Para profesor for a teacher no tiene paciencia 

Estoy estudiando para médico to be a doctor  

Se sale por esa puerta‐trabajo por aquí around here 

No hay tiendas por estas calles in these streets 

Ho trabajado por for muchos años 



Hice cola por tres horas I stood in a queue for three hours 

Ayer por la tarde yesterday afternoon Nos veremos por Navidad  

Te felecito por tu Victoria on your 

Lo pasé mal por el frío I had a bad time of it because of… 

Preferimos viajar por avión.  Brindaron por papá they toasted 

Lo hice por for mis hijos    Pagué un euro por el libro 

In expressions: por lo menos at least 

Por eso‐por favor‐por ejemplo, por todas partes everywhere – 
por prima vez for the first time  Por desgracia unfortunately –por fin                  

Por mi parte as far as I am concerned Una vez por todas once and for all. 
 

Contrast: 

1.Salimos para Bogotá we left for Bogotá 

   Salimos por Bogotá through, via 

2.Le compré para mi tío I bought it for my uncle 

   Trabajan por su tío instead of 

3.Para qué lo haces for what purpose Por qué why?  lo haces? 

Possessive adjectives(1) and pronouns(2) 

1.Mi casa‐mis casas‐tu amigo‐tus amigos‐su hermana‐                    
sus hermanos‐nuestro hotel‐nuestra tía‐nuestros amigos‐
nuestras amigas‐vuestros libros‐vuestras casas‐su madre‐sus padres. 

2.El libro mío‐la casa mía… tuyo‐suyo‐nuestro‐vuestra 



 

Pronouns 

Direct object pronouns: 

Me‐te‐lo‐la‐nos‐os‐los‐las 

Hoy no puedo llevarte 
Busca blusas. No las 
encuentra 
Puede Ud. ayudarme? 
Compras el traje? 
Sí, lo compro 
Compras la falda? 
Sí, la compro 
Compras los guantes? 
Sí, los compro 
Compras las camisas? 
Sí, las compro 
Conocen a Juan? 
No, no lo conocemos 
Conocen a las señoras? 
Me conoce Ud? 
No te conozco 
La concemos bien 
Los queremos ver or 
queremos verlos 

Today I can’t take you 
She looks for blouses. She 
can’t find them 
Can you help me 
Are you buying the dress 
Yes I do 
Are you buying the skirt 
Yes I do 
Are you buying the gloves 
Yes I do 
Are you buying the shirts 
Yes I do 
Do you know Juan 
No we don’t know him 
Do you know the woman 
Do you know me 
No I don’t know you 
We know her well 
We want to see them 

 

 



Direct –and Indirect Pronouns 

Me lo – te lo – nos lo – os lo  

Me la – te la – nos la – os la 

Me los – te los – nos los – os los 

Me las – te las – nos las – os las 

Example: te los di ayer –I gave them to you yesterday 

But: se lo doy – I give it to him, to her, to you(Ud or Uds.) 

Emphasis: se lo doy a él 

La estatua? Nos la debes enseñar or debes enseñarnosla         

                                        you must show it to us 

 

Other Indirect object pronouns 

Le(él,ella, Ud) 
Le doy el libro 
Le digo el precio 
Special meanings: 
Te cerré las puertas 
Nos robaron los ceniceros 
Me compró la casa 
Nos quitaron el dinero 
 
Alguién te robó los libros? 
 
Me cayó una bandeja de vasos 

Les(ellos,ellas,Uds) 
I give him the book 
I give her the price 
 
I closed the doors on you 
They stole the ashtray from us 
He bought the house from me 
They took the money away from 
us 
Did someone steal the books 
from you 
I dropped a tray of glasses 

 



Prepositional pronouns 

Conmigo‐contigo‐con ella‐con él‐para ti‐él‐ella‐Ud‐nosotros‐
nosotras‐vosotros‐vosotras‐Ustedes 

Subject pronouns 

Yo‐tú‐él‐ella‐usted(Vd.)‐nosotros‐nosotras‐ellos‐ellas‐
ustedes(Vds.) 

 

Relatives 

Ese dinero que les mandó 
La prima con quién vivo 
Conozco al hombre que 
trabajaba aquí 
Tengo el libro que necesitas 
Conozco al hombre para 
quién trabaja 
La casa en que vivo 
Esta es la empresa para la 
cual trabajas? 

The money that you sent them 
The cousin whom I live with 
I know the man who worked 
here 
I have the book that you need 
I know the man for whom he 
worked 
The house I live in 
This is the firm you work for 

 

Superlatives 

Muchísimos gracias 
Todo le gustó muchísimo 
 
Todo estuvo riquísimo 

Thanks a lot 
He liked everything very 
much 
Everything was most delicious 

 



Time 

Adverbs used: quando‐después‐tan pronto como‐hasta que‐                   
en cuanto as soon as 

Qué hora es? Son las ocho – son las cinco en punto 

Es la una – son las tres y cinco – son las seis y media 

Son las siete menos veinte – son las ocho menos quarto 

Faltan veinte minutos para las siete 20 to 7 

Te veo a la una – la clase empieza a las diez 

Llegaron a eso de las nueve at about 

De la mañana in the morning – de la tarde 

De la noche – vinieron por en la mañana 

A qué hora empieza? Es media noche 

Llegaste tarde? Llegué temprano 

Llegué a tiempo Salimos del metro a las 8 

Weather 

Qué tiempo hace? 

What the weather like 

Hace mal tiempo – hace calor – hace frío 

Hace fresco – hace sol – hace viente  Llueve it’s raining –                         
va a llover it’s going to rain   Nieva it’s snowing ‐va a nevar it’s going to snow 

Está nublado it’s cloudy   Está despejado it’s clear                 
Quántos grados hace? Hace catorce grados                                       
Qué temperatura hace?  



Verbs end in ar‐er‐ir 
Conditional 

Regulars: 

              I would sing(if…)                                                                                     
Cantar: cantaría‐cantarías‐cantaría‐cantaríamos‐cantaríais‐cantarían 

              I would eat…                                                                                         
Comer: comería‐comerías‐comería‐comeríamos‐comeríais‐comerían 

              I would receive…                                                                                 
Recibir: recibiría‐recibirías‐recibiría‐recibiríamos‐recibiríais‐recibirían 

 

Irregulars: 

             I would have…                                                                                         
Haber: habría‐habrías‐habría‐habríamos‐habríais‐habrían 

             I would make…                                                                                          

Hacer: haría‐harías‐haría‐haríamos‐haríais‐harían 

             I would be able to…                                                                                  
Poder: podría‐podrías‐podría‐podríamos‐podríais‐podrían 

             I would put…                                                                                           
Poner: pondría‐pondrías‐pondría‐pondríamos‐pondríais‐pondrían 

               I would like…                                                                                            
Querer: querría‐querrías‐querría‐querríamos‐querríais‐querrían 

             I would know…                                                                                                
Saber: sabría‐sabrías‐sabría‐sabríamos‐sabríais‐sabrían 



          I would leave…                                                                                                            
Salir: saldría‐saldrías‐saldría‐saldríamos‐saldríais‐saldrían 

            I would have…                                                                                          
Tener: tendría‐tendrías‐tendría‐tendríamos‐tendríais‐tendrían 

           To be worth…                                                                                                   
Valer: valdría‐valdrías‐valdría‐valdríamos‐valdríais‐valdrían 

            I would come…                                                                                           

Venir: vendría‐vendrías‐vendría‐vendríamos‐vendríais‐vendrían 

Note: v is pronounced b 

 

 

Conditional perfect 

             I would have done…                                                                               
Hacer: habría hecho… 

En ese caso los habríamos dejado –in that case we’d have left them alone 

Yo te habría acompañado I would have gone with you                                                                                  
Lo habríamos traído – we would have brought it 

Note: The Conditional is also used to express probability 

Tendrías sed al llegar – you were probably thirsty when you arrived 

No se lo habré explicado 
bien 

I probably didn’t explain it 
well to them 

Habrá costado mucho!  I must have cost a lot 
 



2 ways 

                       He probably was a farmer                                                                       

Era campesino probablemente – sería campesino 

                      He probably sold his house                                                    
Probablemente vendió su casa – habrá vendido su casa 

                     He has probably gone to the city                                          
Probablemente ha ido a la ciudad – habrá ido a la ciudad 

Habría sido muy guapa – she had probably been very good‐looking 

Para esa fecha ya se habrían ido del país – by that date they had 
probably left the country already 

 

Future 

Regulars: 

              I’ll sing…                                                                                                    
Cantar: cantaré‐cantarás‐cantará‐cantaremos‐cantaréis‐cantarán 

               I’ll eat…                                                                                                     
Comer: comeré‐comerás‐comerá‐comeremos‐comeréis‐comerán 

               I’ll receive…                                                                                         
Recibir: recibiré‐recibirás‐recibirá‐recibiremos‐recibiréis‐recibirán 

Irregulars: 

             I’ll have…                                                                                                                  
Haber: habré‐habrás‐habrá‐habremos‐habréis‐habrán 

                 Hay there is‐habrá there will be 



            I’ll say…                                                                                                     
Decir: diré‐dirás‐dirá‐diremos‐diréis‐dirán 

            I’ll do…                                                                                                         
Hacer: haré‐harás‐hará‐haremos‐haréis‐harán 

             I’ll be able to…                                                                                           
Poder: podré‐podrás‐podrá‐podremos‐podréis‐podrán 

             I’ll put…                                                                                                     
Poner: pondré‐pondrás‐pondrá‐pondremos‐pondréis‐pondrán 

               I’ll want…                                                                                                
Querer: querré‐querrás‐querrá‐queremos‐queréis‐querrán 

            I’ll know…                                                                                                  
Saber: sabré‐sabrás‐sabrá‐sabremos‐sabréis‐sabrán 

          I’ll leave…                                                                                                                  
Salir: saldré‐saldrás‐saldrá‐saldremos‐saldréis‐saldrán 

             I’ll have…                                                                                                    
Tener: tendré‐tendrás‐tendrá‐tendremos‐tendréis‐tendrán 

           To be worth…                                                                                           
Valer: valdré‐valdrás‐valdrá‐valdremos‐valdréis‐valdrán 

            I’ll come…                                                                                                     

Venir: vendré‐vendrás‐vendrá‐vendremos‐vendréis‐vendrán 

Voy a estudiar or estudiaré  I am going to study 
    Present tense when another element specifies future time 

                 Ir+a refers to the immediate future 

Estudio mañana  I’ll study tomorrow 
 



Hablo con el ingeniero? 
(asking for instructions) 

Shall I, should I talk to the 
engineer 

Qué hora sería? 
 
Serán las quatro 

I wonder what time it is 
probability 
It’s probably 4 o’clock 

No estarán haciendo nada  They’re probably not doing 
anything 

 

Future perfect 

Used to express probability in the past 

Para que lo habrán 
mandado? 
Habrá sido para algo 
importante 
Lo habrían escogido el año 
passado 
No habrás oído nada todavia, 
verdad? 

I wonder why they sent him 
 
It must have been for 
something important 
They had probably chosen 
him last year 
You probably haven’t heard 
anything yet have you 

 

Gerund: ‐ing verbs 

Leer 
Ver 
Vivir 
Oír 
ir 

Leyendo reading 
Viendo 
Viviendo 
Oyendo 
yendo 

Hablar 
Comer 
Traer 
Poder 
dormir 

Hablandotalking 

Comiendo 
Trayendo 
Pudiendo 
durmiendo 

Aprendí mucho inglés mirando películas                                                            
I learnt a lot of English by watching films 



Trabajando en esa tienda se gana mucho                                                  
by working in this shop one earns a lot 

Gerund+object pronouns: 

Mirandola           viendola         siguiendolos                           
watching her                 seeing her             following them 

 

Relation Preterit & Gerund 

Sentir 
Dormir 
Decir 
Pedir 
Morir 
venir 

To feel 
To sleep 
To say 
To ask 
To die 
To come 

Sintió 
Durmió 
Dijo 
Pidió 
Murió 
vino 

Sintiendo 
Durmiendo 
Diciendo 
Pidiendo 
Muriendo 
Viniendo  

 

Imperative and other command forms 

Infinitive present positive direct commands 

Cantar 
To sing 
Comer 
To eat 
recibir 

Canta 
He sings 
Come 
He eats 
recibe 

Tú canta 
Sing! 
Tú come 
Eat! 
Tú recibe 

Vosotros cantad 
sing! 
Vosotros comed 
eat! 
Vosotros recibed 

 

 

 



Positive direct commands 

For Ud‐Uds‐Nosotros: use present subjunctive: 

Cantar 
To sing 

Comer 
To eat 

Recibir 
To receive 

Ud. cante 
Sing! 

Ud. coma 
Eat! 

Ud. Reciba 
Receive! 

Uds. canten 
Sing! 

Uds. coman 
Eat! 

Uds.reciban 
receive 

Nostros cantemos 
Let’s sing 

Nostros comamos 
Let’s eat 
Nostros recibamos 
Lets receive 

Negative direct commands 

Use present subjunctive for: 

Tú 

No cantes 
Don’t sing! 

No comas 
Don’t eat! 

No recibas 

Vostros 

No cantéis 
Don’t sing 

No comáis 
Don’t eat! 

No recibáis 

Ud. 

No cante 
Don’t sing 

No coma 
Don’t eat! 

No reciba 

Uds. 

No canten 
Don’t sing 

No coman 
Don’t eat 

No reciban 
 

Imperatives & command forms 

Based on in indicative present  Based on present subjunctive 
 

infinitive  tú  vosotros  Ud.  Uds.  nostros 
Cantar 
Comer 
Recibir 
Pensar 
Entender 
Recorder 
Volver 
Preferir 
Pedir 

Canta 
Come 
Recibe 
Piensa 
Entiende 
Recuerda 
Vuelve 
Prefiere 
Pide 

Cantad 
Comed 
Recibid 
Pensad 
Entended 
Recuerdad 
Volved 
Preferid 
Pedid 

Cante 
Coma 
Reciba 
Piense 
Entienda 
Recuerde 
Vuelva 
Prefiera 
Pida 

Canten 
Coman 
Reciban 
Piensen 
Entiendan 
Recuerden 
Vuelvan 
Prefieran 
Pidan 

Cantemos 
Comamos 
Recibamos 
Pensemos 
Entendamos 
Recordemos 
Volvamos 
Prefaramos 
Pidamos 



dormir  duerme  dormid  duerma  duerman  durmamos 

 

Irregulars 

Caer 
Dar 
Decir 
Estar 
Hacer 
Ir 
Oír 
Poder 
Poner 
Producir 
Querer 
Saber 
Salir 
Ser 
Tener 
Traer 
Valer 
Venir 
Ver  

Cae 
Da 
Di 
Está 
Haz 
Vé 
Oye 
Puede 
Pon 
Produce 
Quiere 
Sabe 
Sal 
Sé 
Ten 
Trae 
Vale 
Ven 
Ve 

Caed 
Dad 
Decid 
Estad 
Haced 
Id 
Oíd 
Poded 
Poned 
Producid 
Quered 
Sabed 
Salid 
Sed 
Tened 
Traed 
Valed 
Venid 
Ved 

Caiga 
Dé 
Diga 
Esté 
Haga 
Vaya 
Oiga 
Pueda 
Ponga 
Produzca 
Quera 
Sepa 
Salga 
Sea 
Tenga 
Traiga 
Valga 
Venga 
Vea 

Caigan 
Den 
Digan 
Esten 
Hagan 
Vayan 
Oigan 
Puedan 
Pongan 
Produzcan 
Quieran 
Sepan 
Salgan 
Sean 
Tenga 
Traigan 
Valgan 
Vengan 
Vean 

Caigamos 
Demos 
Digamos 
Estemos 
Hagamos 
Vayamos 
Oigamos 
Podamos 
Pongamos 
Produzcamos 
Quieramos 
Sepamos 
Salgamos 
Seamos 
Tengamos 
Traigamos 
Valgamos 
Vengamos 
Veamos  

 

Imperfect 

Used for ongoing past actions 

              I was singing…                                                                                         
Cantar: cantaba‐contabas‐contaba‐contábamos‐contábais‐contaban 

              I was eating…                                                                                           
Comer: comía‐comías‐comía‐comíamos‐comíais‐comían 



                I was writing…                                                                                       
Escribir: escribía‐escribías‐escribía‐escribíamos‐escribías‐escribían 

             I was having…                                                                                               
Haber: había‐habías‐había‐habíamos‐habíais‐habían 

Irregulars: 

     I was going…                                                                                                                             
Ir: iba‐ibas‐iba‐íbamos‐íbais‐iban 

Estar: estaba‐estabas‐estaba‐estábamos‐estábais‐estaban 

        I was…                                                                                                                                  
Ser: era‐eras‐era‐éramos‐erais‐eran 

         I saw…                                                                                                                 
Ver: veía‐veías‐veía‐veíamos‐veíais‐veían 

Qué hora era? What time was it. Era la una‐eran las dos 

Note: Imperfect with: todas los días‐muchas veces 

Salía: she used to go out 

El agua corría por todas 
partes 
Hacía mucho calor 
Qué hacías? 
Vivíamos en el campo 
Había muchas nubes en                      
el cielo 
A veces mi padre nos llevaba 

Water was running 
everywhere 
It was very warm 
What were you doing 
We used to live in the country 
There were many clouds in 
the sky 
At times my father used to 
take us 

 



Participles 

Infinitive 
Present 
Participle 
Past 
Participle 

Cantar 
 
Cantando 
 
Cantado 

Comer 
 
Comiendo 
 
Comido 

Recibir 
 
Recibiendo 
 
Recibido  

Past participle used as an adjective:                                                        
Las escuelas están ceradas‐Todos están sentados 

La puerta fue cerrada por él‐La puerta estaba cerrada 

 

Passive Voice 

El paquete fue mandado por él 
La ropa será lavada 
Fue enterrado 
El coche fue reparado 

The parcel was sent by him 
The clothes will be washed 
He was buried 
The car was repaired  

Active voice: mis padres vendarán la casa 

Passive voice: la casa será vendida 

 

Present Tense 

Each person has its own verb form, so the personal 
pronouns‐yo‐tu‐él‐ella‐Vd.‐nosotros‐vosotros‐ellos‐ellas‐Vds 
are usually left out unless to emphasise. 

 

 



Regular verbs: 

               I sing…                                                                                                    
Cantar: canto‐cantas‐canta‐cantamos‐cantáis‐cantan 

               I eat…                                                                                                       
Comer: como‐comes‐come‐comedos‐coméis‐comen 

               I receive…                                                                                              
Recibir: recibo‐recibes‐recibe‐recibimos‐recibís‐reciben 

Auxiliary Verbs: 

             I have…                                                                                                       
Haber: he‐has‐ha‐hemos‐habéis‐han 

           I am…                                                                                                           

Estar: estoy‐estás‐está‐estamos‐estáis‐están 

        I am…                                                                                                                                  
Ser: soy‐eres‐es‐somos‐sóis‐son 

Main irregular verbs: 

                 I know…                                                                                                
Conocer: conozco‐conoces‐conoce‐concemos‐conocéis‐conocen 

Ser v estar 

1.Ser+de: somos de españa. 2.El libro es del profesor. 3.Mi 
prima es Española. Pedro es rubio. Ella es dentista. Soy profesor 
I am a teacher. Soy padre de 4 hijos. 

Note: Mi primo es gordo  is a fat person; permanence 

But: mi primo está gordo; he put on weight 



Estar: 1.Madrid está en españa. Estoy en el brasil 

2.Juan está enfermo          3.Estoy casado 

Como está Juan health, but: como es Juan? what is he like 

                     I build…                                                                                                  
Construer: construyo‐construyes‐construye‐construimos‐construís‐construyen 

                      I convince…                                                                                   
Convencer: convenzo‐convences‐convence‐convencemos‐convencéis‐convencen 

         I give…                                                                                                             
Dar: doy‐das‐da‐damos‐dais‐dan 

            I say…                                                                                                                        
Decir: digo‐dices‐dice‐decimos‐decís‐dicen 

             I do…                                                                                                          
Hacer: hago‐haces‐hace‐hacemos‐hacéis‐hacen 

     I go…                                                                                                                                           
Ir: voy‐vas‐va‐vamos‐vais‐van 

        I hear…                                                                                                                              
Oír: oigo‐oyes‐oye‐oímos‐oís‐oyen 

            I ask…                                                                                                                                  
Pedir: pido‐pides‐pide‐pedimos‐pedís‐piden 

               I think…                                                                                                   
Pensar: pieso‐piensas‐piensa‐pensamos‐pensais‐piensan 

             I can…                                                                                                     
Poder: puedo‐puedes‐puede‐podemos‐podéis‐pueden 

             I put…                                                                                                    
Poner: pongo‐pones‐pone‐ponemos‐ponéis‐ponen 



                   I produce…                                                                                        
Producer: produzco‐produces‐produce‐producimos‐producís‐producen 

               I want…                                                                                                
Querer: quiero‐quieres‐quiere‐queremos‐queréis‐quieren 

             I know…                                                                                                      
Saber: sé‐sabes‐sabe‐sabemos‐sabéis‐saben 

          I leave…                                                                                                            
Salir: salgo‐sales‐sale‐salimos‐salís‐salen 

              I follow…                                                                                                      
Seguir: sigo‐sigues‐sigue‐seguimos‐seguís‐siguen 

             I serve…                                                                                                   
Servir: sirvo‐sirves‐sirve‐servimos‐servís‐sirven 

             I have…                                                                                                  
Tener: tengo‐tienes‐tiene‐tenemos‐tenéis‐tienen 

            I bring…                                                                                                   
Traer: traigo‐traes‐trae‐traemos‐traéis‐traen 

           To be worth…                                                                                                            
Valer: valgo‐vales‐vale‐valemos‐valéis‐valen 

            I come…                                                                                                    

Venir: vengo‐vienes‐viene‐venimos‐venís‐vienen 

              I return…                                                                                              
Volver: vuelvo‐vuelves‐vuelve‐volvemos‐volvéis‐vuelven 

 

 

 



Phrases and expressions 

Hacer un viaje 
Hace viento 
Hace calor 
Quánto dinero te hace falta? 
 
Me hacen falta de 30 dólares 
Hace meses que quiero ver la 
obra 
Llevan horas hacienda cola 
 
Qué temperatura hace? 
Hace quatorce grados 
 
Adónde vas? 
Voy a escribir 
Vamos a cinema 

Hace sol 
Hace frío 
Quántos grados hace? 
How much money do you 
need 
I need thirty dollars 
I’ve been wanting to see the 
play for months 
They’ve been standing in line 
for hours 
Qué tiempo hace hoy? 
Qué tiempo va hacer 
mañana 
Voy a la biblioteca 
Claudia va a la oficina 
Let’s go to the cinema 
 
                                                      

 

Saber vs conocer 

Saber is used to state facts: 

Sabemos el precio  Saben que su tío 
se murió 

Saben quién es? 

 

No sé donde están  I don’t know where they are 
Conocer refers to knowledge that can’t be stated: 



Conoces a Juan? Quiero conocer a tu prima. I want to meet 
your cousin. 

No conocemos el país 

Mi esposo tiene que guardar 
cama 
Tienes razón 
Ya tiene quince años 
Tener hambre, tener sed 
Tener calor‐frío‐sueño‐miedo 
 

Tengo ganas de ir al cinema 
Tener cuidado de 
Tener éxito 
Tener suerte 
Tener prisa 
Tener la culpa 
Tener verguenza 
Quántos años tienes? 
Tengo 18 años 

My husband has to stay in 
bed 
You’re right 
He is already 15 years old 
Being hungry, being thirsty  
Being warm, being cold, being sleepy, 
being afraid  

I feel like going to the movies 
To be careful to… 
To be successful 
To be lucky 
To be in a hurry 
To be at fault 
To be ashamed 
How old are you 
I am 18 

 

Present Perfect 

He tomado‐has comido‐ha vivido‐hemos salido 

Preterit (historic past‐passé défini) 

Romance languages have 2 past tenses: preterit and imperfect. 

Preterit is used for instant – or a succession of past actions 

 



Regular verbs: 

              I sang…                                                                                                     
Cantar: canté‐cantaste‐cantó‐cantamos‐cantasteis‐cantaron 

              I ate…                                                                                                     
Comer: comí‐comiste‐comió‐comimos‐comisteis‐comieron 

               I received…                                                                                            
Recibir: recibí‐recibiste‐recibió‐recibimos‐recibisteis‐recibieron 

Auxiliary verbs: 

             I had…                                                                                                    
Haber: hube‐hubiste‐hubo‐hubimos‐hubisteis‐hubieron 

Preterit perfect: hube comido… 

          I was…                                                                                                        
Estar: estuve‐estuviste‐estuvo‐estuvimos‐estuvisteis‐estuvieron 

        I was…                                                                                                                
Ser: fui‐fuiste‐fue‐fuimos‐fuisteis‐fueron 

Irregulars: 

              I walked….                                                                                                       
Andar: anduve‐anduviste‐anduvo‐anduvimos‐anduvisteis‐anduvieron 

           I gave…                                                                                                         
Dar: di‐diste‐dio‐dimos‐disteis‐dieron 

          I fell…                                                                                                              
Caer: caí‐caíste‐cayó‐caímos‐caisteis‐cayeron 

            I said…                                                                                                        
Decir: dije‐dijiste‐dijo‐dijimos‐dijisteis‐dijeron 



                I explain…                                                                                                
Explicar: expliqué‐explicaste‐explicó‐explicamos‐explicasteis‐explicaron 

            I did…                                                                                                                    
Hacer: hice‐hiciste‐hijo‐hicimos‐hicisteis‐hicieron 

                    I went…                                                                                                            
Ir(like ser): fui‐fuiste‐fue‐fuimos‐fuisteis‐fueron 

         I heard…                                                                                                                             
Oír: oí‐oíste‐oyó‐oímos‐oísteis‐oyeron 

                  I organised…                                                                                           
Orgaizar: organicé‐organizaste‐organizó‐                                                          
organizamos‐organizasteis‐organizaron 

             I paid…                                                                                                      
Pagar: pagué‐pagaste‐pagó‐pagamos‐pagasteis‐pagaron 

             I could…                                                                                                
Poder: pude‐pudiste‐pudo‐pudimos‐pudisteis‐pudieron 

             I put…                                                                                                      
Poner: puse‐pusiste‐puso‐pusimos‐pusisteis‐pusieron 

                 I produce…                                                                                          
Producir: produje‐produjiste‐produjo‐produjimos‐produjisteis‐produjeron 

               I wanted…                                                                                               
Querer: quise‐quisiste‐quiso‐quisimos‐quisisteis‐quisieron 

             I knew…                                                                                                      
Saber: supe‐supiste‐supo‐supimos‐supisteis‐supieron 

            I had…                                                                                                        
Tener: tuve‐tuviste‐tuvo‐tuvimos‐tuvisteis‐tuvieron 



            I brought…                                                                                                 
Traer: traje‐trajiste‐trajo‐trajimos‐trajisteis‐trajeron 

            I came…                                                                                                      

Venir: vine‐viniste‐vino‐vinimos‐venisteis‐vinieron 

        I saw….                                                                                                                                         
Ver: vi‐viste‐vio‐vimos‐visteis‐vieron 

Note: the imperfect subjunctive is formed from the third 
person plural of the preterit: 

Hablar‐hablaron:                                                                                     
hablara‐hablaras‐hablara‐habláramos‐hablárais‐hablaran 

 

Reflexives 

Se pone la chaqueta 
Se quita la chaqueta 
Se lavó la cara 

He puts on his jacket 
He takes off his jacket 
He washed his face 

                I put on…                                                                                               
Ponerse: me pone‐te pones‐se pone‐nos ponemos‐os ponéis‐se ponen 

Te quedaste mucho tiempo? 
No, me quedé diez minutos 
Acordar 
Acordarse 
Dormir 
Dormirse 
Sentir 
Sentirse 
Olividaste el libro 
Or te olividaste del libro 

Did you stay long 
No I stayed 10 minutes  
To agree 
To remember 
To sleep 
To fall asleep 
To regret 
To feel 
You forgot the book 
 



Juán se olvidó del número 
Juán se le olvidó el número 

Juán forgot the number 
 

 

Reciprocal reflexives 

Se escribían a menudo – they often wrote to each other 

Cuando nos vimos, nos abrazamos when we saw each other we embraced  

 

Reverse verbs 

Me gusta el libo – I like the book 

Indirect object‐verb‐direct object;    verb‐direct object 

No nos queda más remedio – we don’t have much choice  

Meaning of verbs with an indirect object pronoun: 

Faltar to be missing – importar to matter – interesar to be interesting 
– parecer to seem – quedar to remain 

A él le faltan diez dólares he needs $10 

A nosotros nos faltan treinta we need 30 

No me importa‐no me queda‐no me parece 

 

 

 



Se constructions 

Se ven los programas 
Se dice que no hay 
Se sabe el motivo 
Se trabaja mucho 
Se entra por aquí 
Se llega tarde 
Se habla español aquí 
Se reclamó más dinero 
Se me olvidó la fecha de hoy 
Se te cayó la bandeja 
Se nos rompió la taza 
Se nos perdieron los lapices 
Se le acabó 
A Juán se le cayeron los 
vasos 
Y se le rompieron 

One sees the programs 
They say that there is no… 
The reason is known 
People work hard 
You enter this way 
People arrive late 
Spanish is spoken here 
They demand more money 
I forgot today’s date 
You dropped the tray 
The cup broke on us 
We lost our pencils 
She ran out of… 
Juan dropped the glasses 
 
And he broke them 

 

Stem changes 

Querer,quiero‐volver,vuelves‐pensar,piensan 

Entender,entiendo‐recordar,recuerdo, preferir,prefieres‐
pedir, pide‐dormir,duermen‐recoger, recojo 

Seguir, sigo‐convencer, convenzo 

Conocer, conozco‐construir, construye 

 

 



Subjunctive 

The present subjunctive in a noun clause 

He says main verb that he is not coming noun clause           

A noun clause is like a direct object 

In English we only have: I wish I were… 

1.The present subjunctive is used when there is doubt, 
uncertainty, expectation, scepticism, so the main clause 
starts with: I hope, want, need, prefer, insist, ask, prohibit, 
advise, demand, prevent, order, request, permit, allow                         
or with: It’s not true, they tell me… 

2.Negative commands use the subjunctive 

             I may have…                                                                                                

Haber: haya‐hayas‐haya‐hayamos‐hayais‐hayan 

        I may be…                                                                                                                        
Ser: sea‐seas‐sea‐seamos‐seáis‐sean 

Estar: esté‐estés‐esté‐estemos‐estéis‐estén 

Regulars: 

Hablar: hable‐hables‐hable‐hablemos‐habléis‐hablen 

Comer: coma‐comas‐coma‐comamos‐comáis‐coman 

Vivir: viva‐vivas‐viva‐viva‐vivamos‐viváis‐vivan 

Irregulars: 

Hacer: haga‐hagas…           venir: venga‐vengas… 



No voy a dejar que hagas 
Tener: tenga‐tengas… 
Yo no necesito que él me 
mantenga 
Es lástima que no tengas 
Te pido que no olvides 
Haber to use with the pluperfect: 
haya‐hayas… 

I’m not going to let you do  
To have 
I don’t need him to support 
me 
It’s a pity that you don’t have 
I ask you not to forget… 

3.: When the main verb is present, the subjunctive is present; 
for all other main verb tenses, the imperfect subjunctive is 
used. 

Examples: 

A. Hija, no voy a dejar que hagas una tontería 
B. No dejaban que yo perdiera el tiempo así.                                         
Me gustaría que vieran esos 

Present perfect subjunctive: haya hablado I may have talked 

Pluperfect subjunctive: hubiera(hubiese) comido I might have eaten 

The‐ra subjunctive in the main clause in polite‐or softened statement 

Verbs used: querer‐deber‐poder conditional with others 

Yo quisiera jugar a las cartas I should like play cards                                            
Yo debiera dejarte dormir I ought to let you sleep 

But: Me gustaría ir con Vd. – I would like to go with you 

Negative commands use the present subjunctive: 

No hable con Maria! – don’t talk to Mary                                                                   
No me diga! – don’t tell me 



The imperfect subjunctive 

There are two types: the ra‐and the se verbs. The ra is 
formed from the 3rd person plural of the preterit. 

Example for cantar: they sang‐cantaron 

Imperfect subjunctive: 

1.cantara‐cantaras‐cantara‐cantáramos‐cantarais‐cantáran 

2.cantase‐cantases‐cantase‐cantásemos‐cantaseis‐cantásen 

Note: same endings for other verbs 

 

The imperfect subjunctive patterns 

             To ask…                                                                                                                      
Pedir:pidiera‐pidieras‐pidiera‐pidiéramos‐pidiérais‐pidieran‐                                

pidiese‐pidieses‐pidiese‐pidiésemos‐pidieseis‐pidiesen 

                 To go…                                                                                                                                
Ander: anduviera‐anduvieras‐anduviera… anduvieran‐anduvieran 

             To fall…                                                                                                                                 
Caer: cayera‐cayeras‐cayera‐cayeras… cayeran‐cayeran 

           To give…                                                                                                                                
Dar: diera‐dieras‐diera… dieran 

              To say…                                                                                                                               
Decir: dijera‐dijeras‐dijera… dijeran 

               To be…                                                                                                                                 
Estar: estuviera‐estuvieras‐estuviera… estuvieran 



                To have…                                                                                                                          
Haber: hubiera‐hubieras‐hubiera… hubieran 

                To make…                                                                                                                

Hacer: hiciera‐hicieras‐hiciera… hicieran 

      To go                                                                                                                                          
Ir: fuera‐fueras‐fuera… fueran 

          To hear                                                                                                                                     
Oír: oyera‐oyeras‐oyera… oyeran 

                To be able to                                                                                                                    
Poder: pudiera‐pudieras‐pudiera… pudieran 

                To put                                                                                                                                
Poner: pusieras‐pusieras‐pusiera… pusieran 

                      To produce                                                                                                                     
Producir: produjera‐produjeras‐produjera‐produjeran 

                   To want                                                                                                                       
Querer: quisiera‐quisieras‐quisiera… quisieran 

                To know                                                                                                                          
Saber: supiera‐supieras‐supiera… supieran 

          To be                                                                                                                                          

Ser: fuera‐fuera‐fuera… fueran 

                To have                                                                                                                              
Tener: tuviera‐tuvieras‐tuviera… tuvieran 

                To bring                                                                                                                               
Traer: trajera‐trajeras‐trajera… trajeran 



              To come                                                                                                                                
Venir: viniera‐vinieras‐viniera… vinieran 

          To see                                                                                                                                      
Ver: viera‐vieras‐viera… vieran 

 

 


